

EDICIÓN 25

HONDURAS

SEMANAS 18 NOV.-01 DIC./2024

PRESIDENTA XIOMARA CASTRO MADRINA DE HONOR EN LA PRIMERA GRADUACIÓN DEL SISTEMA DE CENTROS DE INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA AGRÍCOLA (SCITA)



COPÁN LIBRE DE ANALFABETISMO



GRADUACIÓN PROMOCIÓN 2024 INFOP SAN PEDRO SULA



GRADUACIONES EN UNAH



PRIMER CONGRESO ACUÍCOLA HONDURAS 2024



DIPLOMADO EN GOBERNABILIDAD E INNOVACIÓN PÚBLICA



TALLER "FOLKLORE VIVO, APRENDIENDO DE NUESTRA HISTORIA"



Notas del Sistema Educativo Nacional de Honduras
del 18 de noviembre al 01 de diciembre

Educación Formal (Prebásica, básica y media)

LA SEDUC Y LA FUNDACIÓN 1,000 ESCUELAS: UN APOYO TOTAL A LA EDUCACIÓN DE HONDURAS



El ministro de la Secretaría de Educación, Daniel Sponda, se reunió con el influencer Shin Fujiyama en El Progreso, Yoro, para hacer entrega de Pupitres, pizarras y mesas tripersonales al Centro de Educación Básica Melecio Velásquez, Escuela Visitación Padilla y al Instituto Esteban Moya.



COPÁN LIBRE DE ANALFABETISMO



La Secretaría de Educación anunció que el departamento de Copán es el séptimo en ser declarado libre de analfabetismo en Honduras, con más de 35 mil personas que ahora dicen ¡YO SÍ PUEDO!, el programa de alfabetización José Manuel Flores Arguijo impulsado por la Presidenta Xiomara Castro.

ENTREGA DE BALONES DE FÚTBOL A ESCUELAS

Recientemente, en el marco del proyecto FIFA Football for Schools, se llevó a cabo una significativa entrega de balones a 20 centros educativos de Choluteca y 10 centros educativos de Valle, así mismo se llevó a cabo un festival deportivo con la participación de 120 alumnos y alumnas, quienes disfrutaron de diversas actividades futbolísticas.

Esta iniciativa tiene como objetivo promover la práctica del fútbol y el desarrollo de habilidades en las y los estudiantes de todo el país.



SCITA CELEBRA GRADUACIONES



La Secretaría de Educación graduó más de 100 alumnos entregándoles el título de Bachillerato Técnico Profesional en Innovación y Producción Agrícola, en un acto presidido por la Presidenta Xiomara Castro. Las y los nuevos graduados del sector agroalimentario, el Sistema de Centros de

Innovación y Tecnología Agrícola (SCITA), adscrito a la Secretaría de Educación, de están capacitados en técnicas y procesos para mejorar la producción agrícola. Según se informó entre las y los estudiantes hay representación de todos los pueblos originarios.

PROYECTO AGUA URBANA CONTRIBUYE A LA SEGURIDAD HÍDRICA DE CENTROS ESCOLARES

Con el proyecto Agua Urbana, la Secretaría de Agricultura esta transformando y contribuyendo a la Seguridad Hídrica de Centros Escolares de las cabeceras de 11 municipios beneficiados:

- San Francisco de La Paz, Olancho
- Teupasenti, El Paraíso
- San Marcos de Colón, Choluteca
- Comayagua, Comayagua
- Las Lajas, Comayagua
- Siguatepeque, Comayagua
- La Paz, La Paz
- Gracias, Lempira
- Ocotepeque, Ocotepeque



Educación Superior

PRESENTACIÓN DE PROYECTOS DEL DIPLOMADO EN GOBERNABILIDAD E INNOVACIÓN PÚBLICA



El Instituto de Innovación Tecnológica (IINTEC), de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) realizó la presentación de los proyectos realizados por las y los estudiantes del Diplomado en Gobernabilidad e Innovación Pública, programa que se brinda en Honduras de manera conjunta entre el Banco de Desarrollo de

América Latina y el Caribe (CAF) y esa universidad.

Esta tercera edición se ofrece de manera simultánea en 21 países de Iberoamérica por prestigiosas universidades de la región, cada equipo de trabajo presentó su proyecto elaborado de acuerdo con directrices brindadas y apegados a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

2030. Algunos de los temas presentados fueron: Soluciones en temas medioambientales, energías limpias, salud, educación, ciudades inteligentes y atención a la diversidad. Estos proyectos pasan a formar parte de la base de datos de CAF, los cuales a futuro podrían ejecutarse recibiendo apoyo de instituciones tanto públicas como privadas.

CONOCIENDO MÁS DE UNAG

Funcionarios de la Agencia Española de Cooperación Internacional, visitaron recientemente el campus de la Universidad Nacional de Agricultura (UNAG) en Catacamas, para conocer el trabajo que se está realizando en diferentes áreas de la institución.

La impresión de las y los visitantes fue muy positiva, lo que puede seguir abriendo oportunidades de

cooperación, de acuerdo a las áreas prioritarias que manejan. La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas y la de Ciencias Tecnológicas, expusieron en más detalle sus campos de acción.



GRADUACIONES EN UNAH

Se llevó a cabo una ceremonia de graduación pública en Ciudad Universitaria, donde se entregó al país más de 1500 nuevos profesionales de las diferentes áreas del conocimiento.

Del total de graduados, 858 han finalizado sus estudios con mención honorífica por excelencia académica.

¡Felicidades, PUMAS!



V SIMPOSIO “ECOSISTEMAS DE INVESTIGACIÓN EDUCATIVA EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR”



El V Simposio “Ecosistemas de Investigación Educativa en la Educación Superior”, organizado por el Departamento de Pedagogía y Ciencias de la Educación a través de la Unidad de Gestión de la Investigación Científica (UGIC), concluyó cumpliendo a cabalidad su agenda y los ejes temáticos planteados.

Durante dos días, el auditorio Dr. Jesús Aguilar Paz fue el escenario que reunió a investigadores nacionales e internacionales, docentes, estudiantes e invitados especiales.

Las y los participantes analizaron y discutieron diversos enfoques científicos sobre problemáticas educativas, cuyos resultados quedaron reflejados en las conclusiones generales del evento y acuerdos, entre ellos:

- Organizar un congreso internacional de investigación científica el próximo año.
- Gestionar la creación de grupos de investigación de carácter disciplinario, interdisciplinario y en colaboración con instituciones de otros países.

FORO NACIONAL DE EDUCACIÓN SUPERIOR A DISTANCIA



Se llevó a cabo el Primer Foro Nacional de Educación Superior a Distancia “Hacia la reformulación de la Educación Superior a Distancia en Honduras, desde



una cultura inclusiva reflexiva y humanista”, a cargo de la Vicerrectoría Académica, a través de la Dirección del Sistema de Educación a Distancia.

DIPLOMADO EN GOBERNABILIDAD E INNOVACIÓN PÚBLICA



El Instituto de Innovación Tecnológica (IINTEC) de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) clausuró el Diplomado en Gobernabilidad e Innovación Pública, espacio que se brinda en Honduras de manera conjunta entre el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) donde 29 profesionales culminaron este proyecto.

El Vicerrector de Investigación y Postgrado, José Hernán Montúfar, destacó la importancia de este diplomado que tuvo como objetivo debatir sobre

temas estratégicos para el desarrollo sostenible de la región, con un enfoque en habilidades y herramientas de innovación pública y gobernabilidad para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) 2030.

Resaltó, también que este diplomado es avalado por las universidades más prestigiosas de América Latina y el Caribe, incluida la UPNFM. Tuvo una duración de 7 meses y fue dirigido a funcionarios públicos, representantes de ONGs, líderes políticos y empresariales entre otros.

UPNFM INAUGURA LUDOTECA



La Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) Lexy Medina inauguró la Ludoteca del Centro Regional Universitario de Santa Bárbara (CRUSB) un proyecto de la Carrera de Educación Prebásica.

En el evento se destacó la importancia de contar con espacios como este, especialmente uno que sea dedicado a la enseñanza de la primera infancia y donde las y los niños tengan la oportunidad de desarrollar sus habilidades.



CLAUSURA DE CURSOS DE LESHO Y BRAILLE



La Vicerrectoría de Vida Estudiantil (VIVES) de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) a través del Programa de Atención a la Diversidad, clausuró los cursos de Lengua de Señas Hondureñas (LESHO) y Braille.

El curso de LESHO es una herramienta que facilita la comunicación y permite la apertura en el aula para personas sordas y en el caso del Braille fomenta la educación inclusiva y sensibiliza sobre la discapacidad visual, facilitando el acceso a la información mediante el uso de este sistema.

UNAG ESTA EN REDES



La Universidad Nacional de Agricultura (UNAG), a través del Ph. D. Henris Morazán, en su calidad de vicerrector de Internacionalización, participa en la Red de Cooperación en Internacionalización de la Educación Superior en América Central (Red Inca), la que realizó su XIV Asamblea General en la Universidad Tecnológica de El Salvador, donde se presentaron informes y se estableció la Agenda y Plan Estratégico 2025, así como el posicionamiento de la Red. Estos espacios de intercambio, contribuyen al fortalecimiento de alianzas entre universidades públicas y privadas de la región, generando con ello nuevas oportunidades de cooperación académica, científica y cultural.

Educación y Formación Técnica Profesional No Formal

INFOP CELEBRA SU 54 PROMOCIÓN



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP) celebra su 54 promoción en la modalidad de habilitación. Certificaciones en el área de energía renovable, instalaciones residenciales y energía fotovoltaica.

GRADUACIÓN PROMOCIÓN 2024 INFOP SAN PEDRO SULA



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), a través de la Regional Nor Occidental, realizó la graduación de 350 participantes de la promoción 2024, jóvenes que han completado su formación



profesional, cuyo objetivo principal es dotar a las y los participantes de las herramientas necesarias para su integración exitosa al mercado laboral en diversos sectores.

EN 2024 MÁS DE 80 JÓVENES COMPLETARON 410 HORAS DE FORMACIÓN CERTIFICADA EN ÁREAS TÉCNICO-VOCACIONALES



La Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación No Formal (CONEANFO), anunció que en 2024 más de 80 jóvenes de comunidades como Agua Blanca Sur, El Bálsamo, La Sarrosa, La Guacamaya, Las Minas y Santa Rita, Yoro completaron 410 horas de formación certificada en áreas técnico-vocacionales como cocina, panadería,

repostería, refrigeración, aires acondicionados, electricidad básica, computación Operadores de paquetes de Windows. Esta formación, es certificada por CONEANFO y financiada por la Inter-American Foundation (IAF), estos fondos son administrados por Acción Cultural Popular Hondureña (ACPH), para la ejecución de Proyecto Joven.



INFOP CERTIFICA A 300 NUEVOS PROFESIONALES EN ELECTRICIDAD Y ENERGÍAS RENOVABLES



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), realizó la entrega de certificados a participantes que concluyeron exitosamente su proceso de formación en la modalidad de habilitación, específicamente en el área de electricidad.

Este programa, con una duración de tres meses, permite a las y los participantes obtener su diploma en un tiempo corto, transformándolos en profesionales certificados y preparados para afrontar los retos del mercado laboral.

CONEANFO: ALIANZA ESTRATÉGICA

La Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación No Formal (CONEANFO), a través de su personal técnico, sostiene una reunión con el equipo de WorldVision con el propósito de establecer una alianza estratégica y la posibilidad de generar un convenio de cooperación a nivel institucional, que permita desarrollar procesos de formación y certificación de la población meta de ambas instituciones, y al mismo tiempo unir esfuerzos en el territorio de intervención en los departamentos de La Paz, Intibucá y Lempira que forman parte del corredor Lenca.



INFOP, Imparte Curso de Cocina Saludable a Instructores de Cocina



Gracias al convenio entre el Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), USAID-FARMER TO FARMER y NCBA CLUSA, se llevó a cabo el curso de Cocina Saludable, dirigido por el reconocido Chef David Landers.

Este curso tuvo como objetivo capacitar a las y los instructores de cocina de los diferentes centros que el INFOP tiene en todo el país, con el fin de promover la preparación de alimentos saludables en Honduras.

Durante dos semanas de formación intensiva, los participantes adquirieron valiosos conocimientos sobre fundamentos de la nutrición, cocina saludable alrededor del mundo, y el uso de ingredientes frescos y nutritivos.



COLABORADORES DEL INSTITUTO DE LA PROPIEDAD COMPLETAN PROGRAMA DE FORMACIÓN EN MICROSOFT EXCEL



Un total de 81 colaboradores del Instituto de la Propiedad (IP) finalizaron un programa de formación en Microsoft Excel, en los niveles básico, intermedio y avanzado.

El programa consistió en 48 horas de formación teórica y práctica, orientadas a mejorar las competencias digitales de las y los participantes y optimizar sus habilidades en el manejo de esta herramienta esencial para la gestión de datos y procesos administrativos.

INFOP CERTIFICA 171 JÓVENES EN LA REGIONAL DEL SUR



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), a través de su Regional del Sur, entregó 175 certificados a jóvenes de Choluteca y sus alrededores, quienes completaron con éxito su proceso de formación y, a partir de ahora, se suman a la fuerza laboral calificada del país.

Las y los nuevos profesionales han cumplido con el programa de formación intensivo, fortaleciendo sus capacidades en áreas clave como Autotrónica, Motocicletas, Estilista y Electricidad.

Estos cursos, destinados a fomentar la inserción laboral, el emprendimiento y la competitividad, han sido diseñados para preparar a las y los jóvenes ante los nuevos desafíos del mercado y los avances tecnológicos del sector.

ENCUENTRO DE APRENDICES EGRESADOS



La Escuela Taller Elio Henríquez de Puerto Cortés realizó el encuentro de aprendices egresados “Conociendo tus Habilidades”, donde las y los egresados de diferentes centros técnicos de Puerto Cortés como: INFOB, Centro Federico Ozanam y CETEH pudieron compartir sus experiencias, según informó la La Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación No Formal (CONEANFO).

En este espacio las y los asistentes tuvieron la oportunidad de interactuar e intercambiar experiencias sobre los diferentes procesos de formación de los que formaron parte. Además, recibieron una capacitación sobre la importancia de las habilidades blandas en la vida laboral, que fue impartida por miembros del proyecto Agente de Cambio de USAID Honduras.

Educación Alternativa No Formal

CURSO VACACIONAL EN LA CASA DE LA CULTURA DE EL PARAÍSO

La Casa de la Cultura de El Paraíso está llevando a cabo un curso vacacional para niños y niñas, donde han tenido la oportunidad de aprender sobre diferentes especies de animales.

Además, han disfrutado de la proyección de cortometrajes relacionados con el tema. Esta iniciativa busca fomentar el interés por la educación ambiental y el cine en las y los más pequeños.



BIBLIOTECAS SOLIDARIAS DONAN MÁS DE MIL LIBROS

Con el objetivo de promover el acervo cultural de la población, el programa Bibliotecas Solidarias de la Secretaría de Desarrollo Social, realizó una donación de más de mil libros distribuidos de la siguiente manera:

- 400 a la Asociación de Derechos Humanos Cozumel Trans para la biblioteca de la Penitenciaría Nacional.
- 300 al Instituto Gubernamental República de Japón.
- 400 a la Escuela Agrícola del Valle de Sula.



CAPACITAN A JÓVENES PRODUCTORES EN TEMAS FINANCIEROS DE AGRICULTURA



Jóvenes productores, hombres y mujeres, de las 8 zonas del país que integran el programa de Jóvenes Rurales que ejecuta la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), completaron un taller de preparación sobre el tema de Educación Financiera como parte de la serie de asistencias técnicas que han recibido incluyendo temas productivos.

Esta capacitación se realizó en el centro regional de la Universidad Nacional de Agricultura (UNAG), en Comayagua y catedráticos de este centro educativo fueron quienes impartieron el taller bajo la gestión del coordinador el programa Jóvenes Rurales, Fabian Salgado de la SAG con sus técnicos de campo.

EL GOBIERNO DE XIOMARA CASTRO CONTINÚA CAPACITANDO PERSONAL TÉCNICO DE LA SAG

Técnicos del Bono Ganadero fortalecen sus conocimientos y habilidades en mejoramiento genético para lograr mejores indicadores reproductivos en el ganado de los productores con la Inseminación Artificial en bovinos que promueve la Secretaría de Agricultura y Ganadería para inseminar 15 mil vacas a nivel nacional con razas importadas de Brasil, USA, Alemania y Canadá.



PRIMER CONGRESO ACUÍCOLA HONDURAS 2024



La Secretaría de Agricultura y Ganadería lleva a cabo el Primer Congreso Acuícola Honduras 2024, con la participación a una destacada representación de autoridades nacionales, productores, empresas públicas y privadas, docentes, estudiantes, expertos internacionales y la academia.

El propósito de este congreso es fortalecer la industria acuícola en Honduras, y en el evento se presenta un programa de 18 conferencias magistrales a cargo de renombrados especialistas provenientes de México, Guatemala, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Venezuela y Honduras.



TALLER “FOLKLORE VIVO, APRENDIENDO DE NUESTRA HISTORIA”

La Secretaría de Cultura Arte y Patrimonio de los Pueblos de Honduras informó que realizó una jornada única junto a las y los talentosos estudiantes de la Escuela Municipal de Arte de Cantarranas. A través de este espacio, exploraron las diversas disciplinas y manifestaciones que mantienen vivo el Folklore Hondureño, recordando el valor de nuestras tradiciones y nuestra identidad cultural.



FORTALECIENDO LA LUCHA CONTRA ENFERMEDADES TRANSMITIDAS POR VECTORES Y ZOONOTICAS

Se llevó a cabo el Primer Taller de Actualización Teórico-Práctico del Manejo Integrado de Vectores 2024-2025 en la región de La Paz. Esta capacitación reúne a colaboradores nacionales responsables de implementar acciones clave para el control y prevención de enfermedades transmitidas por vectores, como el dengue, zika y chikungunya.

Durante el taller, se impartieron herramientas y estrategias actualizadas que optimicen las intervenciones en campo, promoviendo un enfoque integral y sostenible.



Indicador

PhD. Alexis Ordóñez
Secretario Ejecutivo del Consejo Nacional de Educación

MSc. Zorayda Waleska Zelaya
Coordinadora de la Unidad de Comunicación

TDG. Tomás Cayetano
Diseño Gráfico

Lcda. Beatriz Galeano
Corrección de prueba

La información de este BOLETÍN se extrae de las redes sociales de las instituciones.

Educar para la vida, la felicidad, la libertad.



+504 2235-7017

CONED

Residencial Altos de Miramontes,
Callejón La Cumbre, Tegucigalpa, Honduras